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L’année 2021 a été comme 2020 pour le milieu associatif une année rendue très difficile par cette 
pandémie dont nous espérons être enfin sortis ! Nos activités ont été très perturbées, surtout les 
réunions dans nos locaux ; en conséquence nos séances mensuelles ont dû être annulées au 1er 
semestre. 

Heureusement dès l’automne avec la reprise des activités nos adhérents ont répondu présent aux 
différentes activités : séances mensuelles, permanences pour la consultation et l’emprunt d’ouvrages, 
sorties, etc. malgré quelques alertes dues à des cas heureusement moins sérieux qui survenaient ! 

Le Bulletin a continué à paraitre régulièrement et depuis juin aucune de nos activités n’a été purement 
et simplement annulée, vous avez été nombreux à renouveler votre adhésion en 2021, nous vous en 
remercions vivement et vous invitons à poursuivre l’effort de recrutement.  

Nous avons pu réaliser les trois sorties prévues, le 25 juin à Penne d’Agenais et alentours, le 5 août à 
St-Cirq-Lapopie guidés par Patrice Foissac et le 17 octobre à Savanac (borie), Vers (église de Velles) 
et Cras (oppidum). 

2020 marquait les 150 ans de la proclamation de la IIIe République par Léon Gambetta, enfant du Lot, 
événement pour lequel nous avions prévu, avec deux autres associations (UPTC et Anciens élèves du 
lycée Gambetta), un programme qui a dû être revu à la baisse avec seulement quatre conférences en 
2020, les quatre autres ont eu lieu cette année 2021.  

Ces quatre conférences ont réuni un public nombreux notamment pour une journée complète, le 6 
novembre, avec 3 spécialistes de très bon niveau ; nous en remercions à nouveau notre administratrice 
Danièle Mariotto, principale organisatrice au nom des trois associations.  

Un nouveau fonds documentaire a été remis par Mme Françoise Auricoste de Marminiac, il concerne 
les recherches de l’auteure sur les sujets généraux de l’histoire du Quercy : femmes, bourgoisie, 
moulins, marchands…. Nous la remercions bien sincèrement et appelons un volontaire à en effectuer 
l’inventaire.  

Notre conseil d’administration n’a pu se réunir que 2 fois dans l’année (juin et septembre) pour gérer 
les différents problèmes et prendre les décisions suite à l’assemblée générale extraordinaire par 
correspondance qui a approuvé (détails dans le Bulletin d’avril-juin) les nouveaux statuts publiés dans 
le Bulletin du 4e trimestre 2020. L’AG extraordinaire du 1er octobre 2020, faute de quorum avait été 
remise au 3 décembre puis au 3 février 2021, annulée à chaque fois en raison des règles sanitaires et 
donc remplacée par un vote par correspondance (BSEL de janvier-mars) après approbation du Conseil 
d’État.  

Le conseil d’administration qui a suivi a vu l’élection d’un nouveau membre et en suivant celle de 
Marc Lecuru comme président en remplacement de Patrice Foissac qui avait annoncé qu’il se retirait. 
La 3e de couverture du Bulletin d’avril-juin vous donne la composition du nouveau bureau. 

Le 1er semestre a vu la sortie tant attendue de l’ouvrage préparé de longue date sous la houlette de 
l’UIVC par une équipe de chercheurs dont 5 membres de la SEL : Vins de Cahors et du Quercy. Un 
recueil sur l’histoire des hommes, des lieux et des produits (édition Maison des Sciences de l’Homme 
d’Aquitaine). Il est toujours disponible dans les librairies. 



Le gros projet de l’année 2021 fut bien sûr la préparation et la mise en œuvre en collaboration active 
avec l’association Art et patrimoine de Martel de l’exposition sur l’art pariétal de la grotte de 
Roucadour (Thémines) ainsi que de superbes photos du monde souterrain prises par Jean-François 
Fabriol. Elle s’est tenue du 16 octobre au 14 novembre au Grenier du chapitre et a vu le passage de 
plus de 1000 personnes ce qui est considérable ! Nous avons avec les Martelais assuré la surveillance 
et l’accueil à tour de rôle dans les 2 salles. Le vernissage a été l’occasion d’un bel événement en 
présence du maire de Cahors, de Michel Lorblanchet, relayé par la presse locale et régionale. Durant 
cette période d’un mois et grâce à notre président d’honneur, nous avons pu accueillir 2 conférenciers 
de renom les 20 et 29 octobre devant un public nombreux ainsi que projection au Grand Palais : 
Artistes des temps glaciaires en présence de Michel Lorblanchet. Le point d’orgue fut la séance 
publique du 13 novembre qui a vu la salle des Congrès pleine à craquer pour une dernière conférence 
animée par Michel Lorblanchet : La signification des grottes ornées du Quercy. 

Pour tâcher de vendre les ouvrages en double, ceux qui ne concernent pas le Quercy et faire rentrer un 
peu d’argent dans nos caisses nous avons organisé le 4 décembre comme dans le passé une journée de 
déstockage qui a obtenu un réel succès ce dont nous nous félicitons. 

Comme vous le savez, durant l’été 2020 nous avions été informés par les services de l’État que nous 
devrions libérer nos locaux en 2021. Les locaux de l’ancien presbytère (dans la cour de l’archidiaconé) 
nous sont réservés et nécessitent des travaux importants que nous avons fait chiffrer et présentés à 
l’architecte des Bâtiments de France. Un accord sur la répartition des frais a été trouvé mais la 
décision a été reportée en 2022 dans l’attente du financement par la DRAC... En raison de l’absence de 
grande salle de réunion dans ces nouveaux locaux, la ville de Cahors depuis la rentrée 2021 nous 
accueille pour les séances mensuelles dans la Maison des associations, nous en remercions à nouveau 
Monsieur le Maire et les adjoints à la culture.  

Dès le mois de juin et tout l’automne nous avons commencé à réfléchir et à mettre en place des 
événements que vous allez découvrir pour fêter en 2022 les 150 ans de notre société créée vous le 
savez en 1872…  

Philippe Deladerrière, secrétaire général  

 

 

Marc Lecuru, président 

 
 
 


